

ジェンダー川柳

ちいともやもや

もやもやしてたら

全入賞作品は
こちらから

🔍 | もやもや ジェンダー川柳



ジェンダーを
知ろう!

— ちいともやもや ジェンダー川柳コンテスト2024の概要 —

お題

「男だから」「女だから」など性別による思い込みや
決めつけで「もやもや」したこと

募集期間

令和6年9月10日～令和6年10月14日

審査員



【審査員長】
上水流 久彦
県立広島大学教授



中島 尚樹
タレント



山田 幸
日本放送作家協会
中国・四国支部 監事



木下 麻子
株式会社ひろぎんホールディングス
執行役員サステナビリティ統括部長

応募総数
3,747
作品!

— 特別協賛企業 —

未来を、ひろげる。
ひろぎんHD 広島電鉄

FUJI

— 協賛企業 —

MS&AD あいおいニッセイ同和損保

SANFRECCCE
HIROSHIMA FC

日本生命
NISSAY

学校法人 鶴学園
広島工業大学

MS&AD 三井住友海上

三菱食品

ヤマト運輸

LAWSON

(五十音順)



大丈夫？ 男性ばかりの その会議

たかはる



作者:たかはるさんのコメント

テレビニュースで紹介された検討会の出席者は男性ばかりでした。どのような分野でもジェンダーバランスという考え方が広まってほしいです。

(40代:女性)

会社で重要なことを決める会議。よく見ると、あれ？全員男性？「けしからん！」とまでは思いませんが、「どうして女性が参加していないの？私たち(女性)の思いは届いてる？」と気になってしまいます。





ぼくもカープの ランドセル

色がいい

月あかり



作者:月あかりさんのコメント

来年小学校入学を控えている息子も、現在小学校の息子も、ランドセル選びではまず「赤がいい!カープの色じゃけえ!」と言っていました。ランドセルの色も、昔よりは自由になってきていますが、赤は女の子というイメージがまだ根強く、男の子が赤いランドセルを使うハードルが高いことを少し残念に思います。

(30代:女性)

赤ヘルが好きだから、僕は赤ラン!少しもおかしくはないのに周囲の目を気にして「ほかの色にすれば?」と思ってしまう。もちろん、親心ではあるんだけど。でも赤いランドセルの男の子を見かけた時、「それもいいね」と思えたら素敵です。





風呂よりも 半身浴の 皿洗え

津島
ゆうこ



作者:津島ゆうこさんのコメント

洗うから、つけといて..お皿は水の中につかったまま小一時間。風呂から出たら洗うから..って、いつまでも片付かないよ。結局、誰かがそのうちやるだろうって思ってる。

(60代:女性)

夕食後の風景が目には浮かびます。洗い桶に汚れたお皿がそのまま..。誰が誰に言っているのでしょうか。妻が夫に?夫が妻に?親が子どもに?家事分担を考える時代だからこそ、「そのうち誰かがやってくれる」ではなく、自分ごとにしたいですね。





育児支援 ママ、ママ、ママ、ママ、 パパはどこ？

けけむら

赤ちゃん
ふれあい教室



作者:けけむらさんのコメント

育休中に行政や民間が行う育児支援に参加しようとしたが、女性向けのものやママとタイトルがつく支援ばかりで、男親1人でのイベント参加や支援を受けにくかったため。

(30代:男性)

子育て世帯向けのイベントなどの案内チラシやポスターって、どこか「女性向け」なことが多いです。さらに、参加してみると自分以外は全員女性だったり。ママでも、パパでも、だれでも、を当たり前になりたいですね。





未来を、ひろげる。



だが君は 子育てであるから 無理だよね?

ごんさん



緊急案件
(本日中!!!)

作者:ごんさんのコメント

仕事の出世や出張、残業も、あなたには子供が居るから「できないよね?」。気遣って言ってくれてるようだが、「あなたのことは人数から外してる」「諦めろ」「そういう目で見てるからもう簡単なことだけやってればいいじゃん?」「簡単な仕事だけであなたはいいよねえ?」「子育て中とか言って逃げるんでしょ?」などの裏の気持ちが見えるし、それよりも何故母親が子育てすると決められているのだろう?でもそのとおりで言えない。

(50代:女性)

株式会社ひろぎんHD 木下 麻子さん

「子育てであるから無理だよね」という優しさから発される言葉が、子育て中の従業員を成長機会から遠ざけてしまっている現実を的確に表現しています。どんな環境にあっても活躍・成長できる組織づくりについて考えさせられる、意義深い句だと思います。





我が息子

だから何?と

レディースよ?

三児の青りんご



作者:三児の青りんごさんのコメント

息子と服を買いに行ったら、レディースの洋服を息子が選んだ。つい「それ、レディースよ?」と確認してしまった。息子はケロッとして「だから何?」と返事が。ハツとして、私自身がジェンダーを気にしているのかと感じてモヤモヤした。それと同時に息子の「気にしない事が普通」という感覚を素敵だと思った。

(40代:女性)

広島電鉄株式会社 嶋治 美帆子さん

まだまだ「男性らしく」「女性らしく」と言われる社会ですが、運輸業においてもジェンダーレスな発想が重要だと考えています。「だから何?」というこの句に勇気をもらうとともに、未来に明るい一筋の光を感じました。





FUJI

恥 な の か ？ ナ プ キ ン 抱 え る 黒 袋

鮎
の
な
め
ろ
う



作者: 鮎のなめろうさんのコメント

生理は人類の半数に定期的に訪れる自然なイベントなのに、やたらとひた隠しにしないといけない風潮に嫌気がさしました。生理用ナプキンを購入したら必ず用意してもらえる黒ビニール袋。生理用ナプキンのパッケージは派手なので隠したい人がいることも理解はできませんが、黒い袋に入れることでより一層目立つような気がします。生理の話題をオープンにできてこそ、偏見や悩みが解消されると思います。

(20代:女性)

株式会社フジ 月原文子さん

この句から、「お客さまはこう思うはず」と一方的に判断していないか、店舗側の姿勢をあらためて振り返る機会をいただきました。お客さまの変化に対応し、寄り添えるような存在でありたいと考えており、この気づきをいただき感謝しています。

